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Aos doze dias do mês de março de dois mil e doze às treze horas e trinta minutos teve 1 

início a quarta reunião do ano dois mil e doze do Colégio de Dirigentes (CD) do 2 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS), 3 

tendo por local a Reitoria do IFRS situada na Rua General Osório número 348 em 4 

Bento Gonçalves. A reunião foi convocada e coordenada pelo Professor Giovani 5 

Silveira Petiz, Reitor Substituto e secretariada pela pedagoga Margarete de Quevedo.  6 

Estiveram presentes os seguintes membros do Colégio de Dirigentes: professor Augusto 7 

Massashi Horiguti, Pró-Reitor de Desenvolvimento Institucional; professor Sérgio 8 

Wortmann, Pró-Reitor de Ensino; professor Alan Carlos Bueno da Rocha, Pró-Reitor de 9 

Pesquisa e Inovação, Luiz Vicente Koche Vieira, Diretor de Gestão de Pessoas; 10 

professora Migacir Trindade Duarte Flôres, Diretora do Câmpus Ibirubá; professor 11 

Luciano Manfroi, Diretor do Câmpus Bento Gonçalves; professor Osvaldo Casares 12 

Pinto, Diretor do Câmpus Rio Grande; professor Amilton de Moura Figueiredo, Diretor 13 

do Câmpus Restinga; professor Rodrigo Ernesto Schröer, representante da direção do 14 

Câmpus Caxias do Sul; professora Patrícia Nogueira Hübler, representante da direção  15 

do Câmpus Canoas; professor Roberto Saouaya, Diretor do Câmpus Osório; professor 16 

André Zimmer, representante da direção do Câmpus Feliz; professor Sérgio Wesner 17 

Viana, Diretor do Câmpus Erechim; professor Paulo Roberto Sangoi, Diretor do 18 

Câmpus Porto Alegre; professor Lenir Hannecker, diretor do Câmpus Sertão e 19 

professora Melissa Dietrich da Rosa, Diretora do Câmpus Farroupilha. Pauta: Edital de 20 

Concurso.  O servidor Luiz Vicente Koche Vieira apresentou, inicialmente, o resultado 21 

das tratativas com a Fundação de Apoio da Universidade Federal do Rio Grande do Sul 22 

(Faurgs), referentes ao concurso para os cargos de técnico-administrativos. Já está 23 

definido o calendário para a realização do referido concurso com previsão de 24 

homologação do resultado no mês de junho do corrente ano. O IFRS, na pessoa do 25 



Diretor de Gestão de Pessoas Luiz Vicente Koche Vieira comprometeu-se em repassar à 26 

Faurgs, algumas definições acerca da reserva de vagas para pessoas com necessidades 27 

especiais no concurso para técnico-administrativos. Luiz Vicente Koche Vieira 28 

comunicou aos colegas os dados de um levantamento da disponibilidade de códigos de 29 

vagas.  O professor Augusto Massashi Horiguti, em virtude de um conflito de interesse, 30 

ausentou-se da reunião no momento em que o tema em discussão era o concurso para os 31 

cargos de técnico-administrativos. O professor Giovani Silveira Petiz retomou, 32 

embasado na Ata da reunião do CD de vinte e nove de fevereiro, as decisões e 33 

encaminhamentos relativos ao tema em pauta. A reunião teve continuidade com a 34 

revisão do edital para concurso de docente. Foram apresentadas para discussão as 35 

contribuições que os diretores trouxeram dos câmpus. A professora Migacir Trindade 36 

Duarte Flôres fez o registro das alterações que foram propostas e aprovadas. Em relação 37 

à comissão central, a professora Melissa Dietrich da Rosa sugeriu que a experiência em 38 

concurso seja critério para indicação dos nomes. O professor Paulo Roberto Sangoi 39 

propôs que, com base nos nomes indicados pelos diretores, a Reitora defina a equipe e 40 

proceda a nomeação. As subcomissões dos câmpus, conforme consenso do grupo, será 41 

definida em âmbito de câmpus em conjunto com o conselho de câmpus. O servidor Luiz 42 

Vicente Koche Vieira manifestou-se acerca da necessidade de assinatura por parte dos 43 

membros da comissão de um termo de responsabilidade ética.  O professor Luciano 44 

Manfroi fez um questionamento referente à constituição das subcomissões nos câmpus 45 

indagando se a mesma seria composta por docentes e técnico-administrativos ou por 46 

apenas um dos segmentos.  Foi determinado por consenso que estas serão constituídas 47 

pelos dois segmentos.  A professora Migacir Trindade Duarte Flôres indagou sobre o 48 

número de membros para as subcomissões e determinou-se por consenso que as 49 

mesmas serão formadas por três membros.  Retomando o encaminhamento referente à 50 

comissão central, definiu-se que por se tratar de um concurso para seleção de docentes, 51 

a mesma será constituída por membros deste segmento, num número de três a cinco 52 

docentes a ser definido pela Reitora do IFRS. Os diretores enviarão por mensagem 53 

eletrônica sugestões de nomes e a Reitora, a partir desta indicação, nomeará a comissão 54 

central.  Os nomes indicados pelos diretores deverão ser acompanhados de dados 55 

relativos à experiência em concurso e a disponibilidade de tempo dos referidos 56 

servidores.  O professor Lenir Hannecker sugeriu que fossem feitos no edital os ajustes 57 

necessários para o quadro de vagas do concurso decorrente das remoções. Determinou-58 

se que os câmpus envolvidos em tais situações farão entre si os referidos ajustes. O 59 



professor Amilton de Moura Figueiredo defendeu a manutenção da proposta de 60 

aglutinação das provas, o que favorece a unidade do processo nos câmpus e contribui 61 

com o trabalho da comissão central. O professor Sérgio Wesner Viana comentou que a 62 

comissão central terá também a responsabilidade de favorecer a comunicação entre os 63 

câmpus que terão provas para a mesma área de formação para que a prova nestes casos 64 

seja unificada. O professor Osvaldo Casares Pinto defendeu a manutenção do 65 

agrupamento das provas considerando que isso favorecerá o aproveitamento dos 66 

aprovados em outros câmpus.  A professora Migacir Trindade Duarte Flôres sugeriu que 67 

a prova de desempenho didático contemple as especificidades dos câmpus.  O professor 68 

Augusto Massashi Horiguti apresentou um questionamento referente ao previsto na 69 

minuta do edital para seleção de docentes propondo a inclusão de que a participação no 70 

curso de que trata o item será contabilizada como carga horária de trabalho docente.  O 71 

professor Paulo Roberto Sangoi sugeriu que o curso (segunda etapa de que trata o 72 

edital) deveria ser feito no prazo máximo de um ano e tal informação deveria constar no 73 

edital.  Já o professor Osvaldo Casares Pinto afirmou que, sendo esta uma questão 74 

interna, não seria necessário constar detalhamentos referentes ao curso de Formação 75 

Pedagógica para docentes no edital. O professor Augusto Massashi Horiguti voltou a 76 

defender a proposta segundo a qual o referido curso seria parte da carga horária docente.  77 

O professor Paulo Roberto Sangoi discordou da proposta apresentada pelo professor 78 

Augusto.  Já o professor Amilton de Moura Figueiredo comentou que, se a lógica é de 79 

responsabilidade do servidor como consta na minuta, o curso não poderia ser 80 

contabilizado como carga horária. O professor Sérgio Wesner Viana defendeu a 81 

manutenção da redação do item referente à segunda etapa do processo seletivo como 82 

consta na minuta do edital. O professor Osvaldo sugeriu que não seja incluído no edital 83 

o detalhamento da realização do curso em questão, que posteriormente sejam estudados 84 

os procedimentos relativos ao tema. Em votação, com maioria dos votos favoráveis, foi 85 

aprovada a manutenção da redação da minuta. O professor Augusto Massashi Horiguti 86 

propôs e foi aprovado o seguinte encaminhamento: conforme já registrado, a Reitora 87 

nomeará a equipe que, em seguida receberá a minuta do edital com um prazo de três 88 

dias para trabalhar no sentido de elaborar um calendário. De posse do edital com o 89 

cronograma, será convocada reunião do CD com a presença da comissão. O professor 90 

Giovani Silveira Petiz comunicou que poderão ser incluídos outros itens de pauta para a 91 

reunião do CD com a comissão do concurso. O professor Lenir Hannecker solicitou que 92 

as reuniões realizadas na Reitoria sejam mais concentradas para otimizar recursos. O 93 



professor Augusto Massashi Horiguti retomou a sugestão da reunião anterior de indicar 94 

para a comissão central do concurso servidores com experiência na função e comunicou 95 

que o servidor Fábio Augusto Marin dispõe-se a  integrar a comissão. O professor 96 

Giovani Silveira Petiz recordou, no entanto, que foi estabelecido que a comissão central 97 

será constituída apenas por docentes conforme já relatado. O professor Augusto 98 

Massashi Horiguti falou sobre a necessidade de seguir as tabelas dos quantitativos que 99 

foram enviadas aos câmpus para docentes e para técnico-administrativos.  Não é 100 

possível fazer concurso para funções para as quais não há disponibilidade de código de 101 

vagas.  Às dezesseis horas e trinta minutos deu-se por encerrada a reunião da qual lavrei 102 

a presente ata que, após lida e aprovada será assinada pelos presentes. Bento Gonçalves, 103 

doze de março de dois mil e doze. 104 


